
Editorial

Muchas han sido las dificultades que debi6 sortear este Consejo Directivo desde que se hizo cargo de la conducci6n
de la SMVU en diciembre de 1997. Sin lugar a dudas la participaci6n de cuatro listas en el acto eleccionario, incorpor6
una amplia gama de opiniones en cuanto a c6mo deberia encararse la conducci6n de la SMVU.Sin embargo, apenas
conformado este Consejo se comienza a trabajar inmediatamente en el mejorarniento de la Sociedad sin distinci6n de
ningun tipo. El Dr. Joaquin Rossi, presenta una propuesta de trabajo que es aprobada sin objeciones por todo el
Consejo. Posteriormente el mismo documento es puesto a consideraci6n de los Centros, en las visitas que este
Consejo realiz6 a los mismos y tambien es aprobado sin modificaciones.
No obstante en estas visitas se reciben iniciativas de los colegas, las cuales son tomadas en cuenta y tambien se
plantea la situaci6n economica y financiera de la SMVU que es muy preocupante.
Este Consejo debi6 gestionar un vale por U$S 5000 (cinco mil d61ares norteamericanos) para poder hacer frente a los
salarios de sus funcionarios en febrero de 1998.En marzo del mismo ano y por iniciativa de un ex consejero, se dedica
a la titanica tarea de conseguir 100 "socios benefactores" que aportarian U$S 100 (cien d61ares norteamericanos)
cada uno para ayudar a salir de la dificil situacion. S610 se consiguen 30.
Simultaneamente con estos emprendimientos, el Consejo se encuentra en una situaci6n de funcionamiento limitada
por falta de dinero: el Presidente, Dr. Joaquin Rossi, viaja a Paraguay a una reuni6n de MERCOSUR solo y en
6mnibus.
Desde la primera reuni6n de Presidentes - en el mes de setiembre- hasta el mes de noviembre, el Consejo de la SMVU
ha funcionado en torno a la discusi6n de los temas econ6micos y financiero. EI dia 30 de setiembre, se discute una
propuesta de un miembro del Consejo que posteriormente es aprobado por este cuerpo que abarca aspectos de
funcionamiento y refonnas a tres niveles, a saber: Consejo, funcionarios y asociados. Referidas al Consejo e
proponian medidas tales como:

• Designar un consejero para relacionamiento con los Centros.
• Asumir gastos de representaci6n de dirigentes y delegados.
• Designar un consejero para seguimiento administrativo.
• Implementar un buz6n para aportes.
• Definir roles y tareas de los funcionarios.
• Exigir a cada funcionario una descripci6n de sus tareas.
• Implementar a partir del 30/10/98 un inforrne mensual de cada funcionario.
• Realizar antes del 31/11/98 un presupuesto operativo para 1999.

Una de las opciones presentadas en el Consejo Directivo proponia a los funcionarios una relaci6n contractual mixta
con ingresos fijos (Rebajas entre un 30 a un 40 %) e ingresos por productividad, de implementacion gradual para
1999, que permitieran mantener el nivel de ingresos de funcionarios e importantes ahorros para la SMVU. Se descri
bfan las funciones de cada funcionario y tareas a realizar a terceros como complemento del salario.

Como medidas "externas" se proponian a saber:
• Aumento de cuota social a un 35-40% del valor de una consulta.
• Regularizar morosos y padr6n social al 30/9/99.
• Patrocinio de eventos.
En la reunion del 17 de octubre en San Jose, el Dr. Joaquin Rossi presenta como moci6n alternativa la formaci6n

por parte de los funcionarios de empresas unipersonales y se cita para el 26/10/98 al Sr. Mario Fernandez de la
empresa FAC estudio contable que asesora a nuestra Sociedad, quien entre otras cosas informa que U$S 7000 (siete
mil d61ares norteamericanos) que la SMVU tenia como reserva deben ser destinados al pago de salarios y que la
situaci6n era muy grave.
A partir de ese informe se toma una resoluci6n por UNANIMIDAD, con todos los consejeros presentes, que implica
la rebaja salarial de alrededor de un 45% a los funcionarios de mayor rango y tiempo de trabajo. Dicha resoluci6n e
toma como alternativa al despido de uno 0 mas funcionarios y que evidentemente, al tratarse de un tema econ6mico,
el mismo iba a recaer en el funcionario de mayor ingreso. La resoluci6n se tom6 en la sesi6n del 9/11/98 y se encarg6
de la redacci6n de la propuesta a FAC estudio contable.
EI 16/11/98 fue leida a los funcionarios con la presencia del Presidente, Secretario y Tesorero soIamente, quienes
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informan ademas que aquello tendrfan plazo hasta el 23/1 1/98 para aceptar, rechazar 0 presentar una propuesta
alternativa que fuera igual 0 mejor a esa a criterio del Consejo.
Los funcionarios no responden en la fecha re uelta.
El 30/11/98 el C:onsejo recibe una contrapropue ta de los funcionarios, donde ademas de no aceptar 10 propue to por
el Consejo, rea izan consideraciones que no corresponden.
EI Consejo no acepta la re puesta de los funcionarios y el Dr. Joaqufn Rossi plantea ase orase jurfdicamente de la
resoluci6n tomada.
En sesi6n del dfa 7/12/98 se resuelve el despido del Sr. Jorge Iribarnegaray y el pase al seguro de paro de la Sra. Varela,
argumentando que la propuesta de los funcionarios es inaceptable, que la situaci6n es de extrema gravedad y no
permite dedicar esfuerzos a otros temas muy importantes y que la situaci6n de desgaste a Ia que se habfa llegado no
permitirfa un normal funcionamiento administrativo. Esta resoluci6n es tomada por mayorfa de los presentes. A
propuesta de un consejero el Consejo Directivo resuelve convocar a una reunion de Pre identes de los Centros en
forma grave y urgente para infonnar y ratificar 0 rectificar 10 resuelto.
La reunion se realiza el 15/12/98 a las 13 horas. Luego de infonnar las diferentes posturas que los Centros habfan
recibido por escrito, se procede a recabar la opinion de los pre entes a la lectura de las cartas enviadas por los
Centros.En base al resultado, se resuelve por parte del Consejo acatar la mayorfa y proceder al de pido del
Sr.Iribarnegaray y el pase a segura de paro de la Sra. Varela.
El mismo martes 15 y luego de terminada la reunion el Sr. Presidente Dr. Joaqufn Rossi manifiesta su intencion de
renunciar a la Presidencia de Ia SMVU. Ante multiple gestiones realizadas para que modificara su postura, la
renuncia es aceptada el dfa 28/1/99.

Los demas consejeros e hacen cargo de la situaci6n ejecutando las medidas acordadas:
• Se cita a la empresa contable FAC para que a esore 10 pasos a seguir.
• Se envfa conlunicaci6n al Sr. Iribarnegaray.
• Se cambian cerraduras y alarmas.
• Se labran aetas de 10 actuado.
• Se realiza cronograma de tareas y guardias honorarias en ellocal de la SMVU para atenci6n de los socios.
• Se realiza arqueo de caja.
Hasta aquf 10 suce3ido.

Consideraciones finales:

Lo reseiiado evidencia claramente el camino adoptado por este Consejo Directivo para sortear la diffcil situacion en
que se encuentra nuestra Sociedad.
Es evidente tambien que la SMVU debe continu r realizando profundos cambios que Ie permitan cumplir con su
objetivo de forma cabal: los de un gremio profesional.
En este contexto es imperativo que las medidas q e se tomen sean con conviccion y unidos, asf de esa manera poder
afrontar el duro camino a recorrer.
Dentro de la profesi6n hay colegas que han preferido confundir la situacion haciendo planteos polfticos y etico
sobre los integrantes del Consejo Directivo que no se pueden aceptar. Esta es una situacion de emergencia y esta
fuera de toda discusi6n la calidad humana de las personas involucradas.
Quienes heroos actuado de buena fe, a nue tro costa familiar y econ6mico, estamos conscientes de la presente
situaci6n y de la postura asumida por el BIEN DE LA PROFESION VETERINARIA.
Este ano nos espera con nuevos y mayore desaffos. Es hora de que los veterinarios demostremos que juntos
podemos aun cuando se interpongan obstaculos.
Por ultimo debelnos dejar en claro que los logros 0 fraca os de nuestra Sociedad no dependen -ni dependieron en
sus 90 anos de vida, ni dependeran- solo y en forma exclusiva del accionar de un Consejo Directivo sino tambien del
grado de compromiso y movilizaci6n de sus agremiados.

EL CONSEJO DIRECTNO.
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